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Javier Fernández: ‘la Diputación puede ser el
instrumento idóneo para desplegar políticas
autonómicas en el territorio’
El presidente de la Diputación ha dado cuenta hoy de la reunión que mantuvo ayer con Moreno Bonilla, en la
que el regidor provincial le trasladó al presidente de la Junta el documento ‘Sevilla de 10’

‘Reunión cordial, tranquila y amable, en la que
estuvimos una hora abordando distintos proyectos
que necesita la provincia de Sevilla y las
prioridades que tiene el territorio para seguir
avanzando. Fue una reunión con contenido y con
propuestas muy concretas’.

 

Así ha calificado hoy el presidente de la Diputación
de Sevilla, Javier Fernández, el encuentro que
mantuvo ayer en San Telmo con el máximo
responsable del gobierno autonómico, Juan
Manuel Moreno Bonilla, en la primera visita
institucional del dirigente sevillano a la sede del
ejecutivo andaluz.

 

‘Hubo una absoluta normalidad en una reunión que, por otro lado, no debería ser noticia, precisamente porque
deberían ser más asiduos este tipo de encuentros. Andalucía es inmensamente grande y el binomio autonomía
– provincia, a la hora de trabajar institucionalmente, debería intensificarse’, ha reflexionado Fernández, para
terminar apostando por un espacio de trabajo conjunto entre los dos niveles de la administración. A ese
respecto, el presidente provincial considera que ‘deberíamos concretar de alguna manera una conferencia de
presidencias de diputaciones, ya no tanto por la forma sino por el fondo, porque a la Junta le vendría bien para
un mayor conocimiento del territorio este perfil de grupo de trabajo. Y se trata de una propuesta muy
institucional, sin colores de partido’, ha remarcado Fernández. En esa línea reflexiva, el presidente de la entidad
intermunicipal considera que ‘la Diputación puede ser la bisagra idónea para desplegar políticas de carácter
autonómico en el territorio’.

 

El presidente, durante la rueda de prensa.
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Ha continuado Fernández exponiendo que ‘además de atender las particularidades territoriales y locales, Sevilla
tiene que tener un proyecto único, reconocible y explicable, teniendo en cuenta las tres grandes realidades en
nuestra provincia, que son la capital, el área metropolitana y las segundas y terceras coronas, y, de otro lado, la
campiña y las sierras’.

 

Y ha sido ahí donde ha enmarcado el documento presentado ayer a Moreno Bonilla, que bajo el título ‘Sevilla
de 10’, recoge ‘un decálogo de propuestas basadas en la escucha activa a alcaldes, alcaldesas, empresarios,
sindicatos, mancomunidades y otras asociaciones y entidades de todo el territorio. Todas forman parte de un
plan que queremos que la Junta lo haga suyo y en el que hay medidas que requieren análisis y más largo plazo,
pero también otras de corto plazo, que podríamos llevar a cabo de manera conjunta de inmediato’, ha
enfatizado Fernández.

 

Asimismo, el presidente de la Diputación ha argumentado que ‘Sevilla de 10 plantea un reto compartido. Porque
es cierto que desde el gobierno provincial decimos que hay que hacer cosas en Sevilla, pero a la vez somos los
primeros que estamos dispuestos a poner recursos para caminar juntos y mejorar los servicios e
infraestructuras’.

 

Seguidamente, el presidente ha expuesto ‘los graves problemas’ que se registran en el ámbito sanitario y que
se han recogido en el documento ‘a modo de toque de atención, porque hay problemas muy serios, no solo con
las visitas a especialistas, sino realmente un problema importante en el equilibrio entre la sanidad pública y
privada. De eso habla el hecho de que en Sierra Sur había 31 médicos de cabecera y hoy hay 15, y que ya hay
en torno a 500 mil sevillanos que tienen tarjeta sanitaria privada. De los 2 millones de andaluces con tarjeta, el
25% son de Sevilla’.

 

Posteriormente, Javier Fernández ha ido desgranando los diez puntos que aglutina el documento ‘Sevilla de 10’.
Un primer punto, ‘relacionado con mi aspiración para que Sevilla sea un gran lugar para invertir, pasa por
resetear el POTAUS, porque hay que darle una vuelta para que el suelo industrial esté desarrollándose en el
menor tiempo posible, ya que no podemos permitir que haya inversiones que quieren llegar aquí y que no
puedan instalarse por falta de suelo’.

 

En segundo lugar, Fernández ha citado un plan Metropolitano de Vivienda, ‘en el que queremos implicar
también al gobierno de España, porque hay que ser valientes ante el gran problema que el acceso a un hogar
representa para la gente joven. Y en eso queremos contar con los ayuntamientos para que pongan suelo, y con
la Junta y el Gobierno de España para que aporten fondos. Y en todo ello, nosotros desde la entidad provincial
también estamos dispuestos a poner recursos económicos para construir vivienda pública y complementar así
al resto de administraciones’.
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El Plan Social Más Sevilla es la tercera propuesta de ‘Sevilla de 10’, en la que la Diputación aspira a que la
Junta complemente con 20 M€ ese plan de empleo social en el que la institución provincial ya aporta esa misma
cantidad. ‘No tiene sentido que la Junta plantee sus programas de empleo por un lado y las diputaciones los
suyos, por otro. Lejos de eso, deberíamos plantear convenios para que sean las propias corporaciones
provinciales las que desplieguen esas iniciativas de empleo de la Junta’, ha propuesto el presidente.

 

Otro asunto en el que ha puesto el acento Fernández ha sido en la construcción de nuevas residencias
universitarias, bajo el argumento de que hay que ‘rescatar el talento y no permitir que haya jóvenes que por no
tener una oportunidad de alojamiento universitario, ese talento se pierda. Para eso hemos vamos a plantear
acuerdos con algunos ayuntamientos de las coronas metropolitanas, con los rectores de las dos universidades
públicas sevillanas y con la Junta de Andalucía, para incrementar esas plazas para residentes universitarios,
porque las dos residencias con las que cuenta la Diputación ya se han quedado pequeñas’.

 

En clave de movilidad, Fernández se ha detenido en la realidad del consorcio metropolitano de transportes, del
que ha dicho que ‘necesita una media vuelta, porque solo es una suma de las antiguas concesiones de líneas
existentes en los municipios, pero no hay una gestión real de transporte público. Ahí hay que incrementar líneas
y asiduidad de horarios. Hay que escuchar a los alcaldes y alcaldesas, porque en la capacidad de conectar el
resto de la provincia con la ciudad está también parte de la solución al reto demográfico’.

 

Y junto a la mejora del consorcio de transportes, el presidente ha planteado un plan coordinado de mejora y
mantenimiento de la red de carreteras provinciales y autonómicas, ‘porque no tiene sentido que la Diputación
arregle su red viaria y la Junta no coordine con nosotros esa misma mejora en la red de su titularidad’.

 

La gestión del agua también tiene cabida en ‘Sevilla de 10’. Ahí, Javier Fernández ha puesto el foco en que ‘la
Junta tiene recursos presupuestarios provenientes del canon de infraestructuras que deberían servir para
determinados proyectos que deben designarse como de interés autonómico. En concreto, me refiero a que 15
municipios sevillanos aun no tienen depuradoras y están sometidos a multas por vertir a cauces de arroyos. Y
se trata de 15 sistemas de depuración que pueden construirse con ese canon y, paralelamente, aprovechar ese
agua depurada en usos terciarios, destinándola a regadíos y consiguiendo así nuevos ahorros del recurso
hídrico en los embalses’.
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En relación con el reto demográfico, el presidente de la Diputación se ha mostrado ‘preocupado’ y ha recordado
que la Diputación está ayudando a fijar la población en las zonas rurales, pero hay determinados territorios en
los que tenemos que incentivar a la gente para que quiera vivir en las esos lugares, discriminando
positivamente a esas comarcas serranas y de campiña’.

 

Como última medida que recoge ‘Sevilla de 10’, el presidente provincial ha citado la gestión de los residuos
sólidos urbanos. Acerca de este asunto, Fernández ha asegurado que ‘la Junta de Andalucía ha recibido 23 M€
para gestión de vertidos y, precisamente a raíz de ello, le pedimos que destine a los ayuntamientos esos
recursos para que inviertan en medio ambiente y mejoren la eficiencia en el ciclo del residuo’.

 

Como conclusiones, Javier Fernández se ha referido al documento ‘Sevilla de 10’ como ‘un plan con objetivos
muy concretos y realistas, precisamente para que sea realizable. Una iniciativa que forma parte de una
estrategia global y que que no solo abarca la gestión desde los municipios, sino que aspira a que la Junta nos
utilice como vehículo y como instrumento de acción y gestión sobre el terreno’.

 

Ha desvelado también el presidente que Moreno Bonilla le preguntó en el día de ayer si la entidad provincial le
reclamaba inversiones al Estado para la provincia, a lo que el regidor provincial respondió recordando que ‘he
estado con varios ministros y hemos estado hablando de inversiones fundamentales para Sevilla, porque este
documento ‘Sevilla de 10’ debe complementarse con un gran esfuerzo por parte del Gobierno de España, como
lo están constatando iniciativas como los trabajos en la SE40, la AP4, la conexión con el aeropuerto, el puente
del Centenario, o el compromiso con el Metro de la ciudad’.

 

Ya en el cierre, el presidente de la entidad intermunicipal sevillana ha apostado por que ‘la Diputación sea el
pegamento entre las administraciones local y autonómica que articule políticas útiles para los ciudadanos.
Espero respuestas en los próximos meses y me gustaría que el presidente de la Junta tuviese en cuenta a
Sevilla para que sigamos siendo una provincia con servicios de primer nivel. Tenemos dos millones de
habitantes y somos de una de las provincias más importantes de España y, eso, sin duda, debe ser
correspondido con el cariño de la Junta. Creo en la buena fe de que esto será bien acogido por la Junta de
Andalucía y,por supuesto, la Diputación ya está en marcha para poner en marcha lo antes posible todos los
temas planteados’, ha finalizado.
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